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吃垃圾吐肥料 垃圾“围城”问题有望解决
■ 本报记者 陶海青

“世界上最遥远的距离就是我拉着你的

手却看不见你的脸。”这是网友对雾霾天的

调侃，从“十面霾伏”到“五水共治”，凸显出

垃圾“围城”的严峻形势。而雾霾的形成与

垃圾焚烧处理方式不无关系。

在全球愈加重视环境治理的同时，李峰已

经嗅到了环保业的商机：实现垃圾无害化处

理，变废为宝。

9 月 25 日，贵州兴义市环保设备起运仪

式在陕西西安举行。

贵州省天尚环保集团有限公司董事长

李峰表示，此次环保设备起运，是兴义市再

生资源综合开发基地进入实质性建设阶段

的重要一环，得到了北京、陕西、贵州等省市

有关领导的高度重视。

贵州省兴义市委常委、副市长龙强认为，

垃圾处理水平是一个国家和地区文明程度的

标志，许多国家都实现了对垃圾无害化、减量

化和资源化处理。事实证明，对于垃圾“围城”

问题，最终还是要靠不断的技术创新来解决。

政府支持见成效

对城市来说，垃圾处理一直是个难题。

数据显示，中国垃圾总量占全球垃圾总量的

30%，随着城市化和工业化的快速推进，垃

圾以每年不低于 5%的速度增长。

龙强认为，垃圾处理看似事小，但事关

社会文明和经济发展大局，必须及时解决。

前不久，兴义市启动再生资源综合开发

示范基地项目，此项目总投资约 3 亿元，将

建设一条日处理规模 300 吨生活废弃物生

产线，年产光能有机肥 3.7 万吨，每年可回收

废旧塑料近万吨，大幅度减少兴义市的白色

污染，并实现产值约 600 万元。

龙强认为，垃圾处理全流程再造是一项

社会系统工程，政府将协调相关部门积极行

动，建设先进、系统、科学的垃圾处理全流

程，还要以法规形式确立全流程的权威性和

有效性，确保垃圾处理持续发展。

据李峰介绍，无论是环保设备起运还是

再生资源综合开发示范基地项目启动，在兴

义市都得到地方政府的大力支持，在其他城

市需要半年才能协商签约的项目，在兴义市

不到两个月就能落地。

李峰对兴义市垃圾处理前景充满期待，

他说：“希望政府能够支持我们这样的企业

发展得更快一些，然后在国内进行推广。这

样我们每年就能多建一些垃圾处理厂，多处

理一些垃圾，为建设美丽中国多做贡献。”

垃圾变为有机肥

一个不争的事实是：在中国，虽然垃圾

箱都有分类标识，但很少有人能在丢垃圾时

做到正确分类。

“目前，在我国垃圾处理的主要做法是填

埋和焚烧。填埋场需要占用大量土地资源，随

着城市不断扩容，人口剧增，这一方式已越来

越难以为继。填埋过程中，有些垃圾无法得到

有效处理，地表的污染转到了地下，污染土壤

和地下水，导致污染进一步扩大。”李峰说，“焚

烧技术更先进，但焚烧会产生大量有毒有害气

体，特别是会排放高致癌物，现在雾霾这么严

重，和这些垃圾处理方式也有一定关系。”

一组数据也佐证了上述观点。统计显示，

中国仍有 88%的垃圾被简单堆放或填埋，12%

的垃圾被焚烧发电或堆肥处理，但垃圾的填埋

和焚烧因为污染环境等弊端而遭遇限制。

据介绍，天尚环保集团力推北京洲际环发

公司郑顺潮博士领衔研发的生活废弃物无害

化处理与工业仿生胃（IS）专利技术，进行环境

保护与生态修复。李峰说：“此技术可实现对

城市生活垃圾、畜禽粪便、秸秆、污水污泥的快

速、清洁、资源化处理，并可将生活废弃物中的

玻璃、纸张、塑料和有机物等可再生资源高效

分离出来，进行回收利用，回收率超过95%。同

时，生产出完全符合国家相关标准的光能有机

肥产品，为发展绿色农业奠定基础。”

中共中央组织部机关事务管理局原党

委书记杨进福认为，IS 技术“吃垃圾吐肥料”，

促进生态农业发展，为城市生活废弃物处理

找到了一条经济便捷的新路，值得推广。

引发垃圾处理产业革命

早在 2007 年 5 月，陕西西安阎良就建成

了中国第一个城市生活垃圾无害化处理工

厂，该厂采用的也是 IS 技术。阎良厂建成投

产后，已接待过美国、法国等 20 多个国家的

官员、环保专家来厂考察和洽谈业务。

该厂的建立被业界视为中国垃圾处理

产业的里程碑，在工艺路径和核心技术上均

实现了重大创新和突破。

郑顺潮说，IS 技术自 2012 年进入市场

化运营以来，已形成年产 50 多套垃圾处理

整套设备的生产能力。

据悉，未来 5 年，天尚环保集团将以每

年不低于在 10 个市县建设新厂的速度发

展，加快垃圾处理的速度。

“近年来，政府不断释放政策利好消息，

比如项目审批权下放等，再加上垃圾处理补

贴的利益诱惑，不仅中小企业，多家央企、国

外上市公司等都纷纷进入垃圾处理行业，争

抢垃圾‘盛宴’。”李峰说：“技术最终将拂去

垃圾的灰尘。IS 技术解决了困扰垃圾处理

的关键性技术瓶颈，化腐朽为神奇，必将引

发垃圾处理产业新一轮革命。”

企业观察

商业聚焦

18 万元可以做什么？近日，记者参加

台依湖·第二届国际酒庄文化艺术节时看

到，投资者可以用 18 万元在台依湖酒庄购

买一亩地的私家葡园，享有 30 年使用收益

权，如果愿意，还可以参与这里的葡萄种植、

葡萄酒酿造、酒庄休闲度假以及私人定制酒

的宴请与消费。

这是位于山东乳山的台依湖国际酒庄

推出的全新商业模式与投资方式。

从 2008 年 开 始 ，掀 起 了 一 股 海 外 酒

庄 收 购 热 潮 ，以 非 葡 萄 酒 企 业 集 团 和 娱

乐 明 星 为 代 表 ，如 赵 薇 曾 在 波 尔 多 圣 爱

美 浓 签 购 梦 洛 酒 庄 、姚 明 在 美 国 加 州 纳

帕 谷 创 办 了 姚 氏 酒 庄 。 随 着 葡 萄 酒 投 资

与 消 费 的 升 温 ，国 内 也 相 继 出 现 各 种 规

模 的 私 人 酒 庄 。 对 于 很 多 消 费 者 来 说 ，

葡 萄 酒 庄 园 主 题 游 并 不 陌 生 。 随 着 葡 萄

园 和 酒 庄 的 发 展 ，酒 庄 生 活 已 不 再 只 属

于 高 端 消 费 群 体 ，而 逐 渐 成 为 一 种 新 的

生 活 方 式，尽 管 目 前 刚 刚 起 步，却 展 现 了

广阔的市场前景。

据悉，台依湖国际酒庄生态文化区是近

年来私人酒庄开发方面的翘楚之一。它于

2010 年正式启动，酒庄和葡萄园规模达 3 万

亩，目前在建的有 8 个酒庄，计划 10 至 15 年

完成 300 个酒庄的建设。该酒庄以葡萄酒

文化为主题，率先打造了国内较大的酒庄风

情旅游度假胜地。

台 依 湖 集 团 有 限 公 司 董 事 局 主 席 陈

春 萌 在 谈 到 酒 庄 的 开 发 建 设 与 专 业 管 理

时 特 别 强 调，为 了 使 酒 庄 投 资 回 报 更 高，

雇 用 技 艺 精 良 的 酿 酒 师 和 产 业 顾 问 是 最

为妥当，并要提供足够的资金以确保有效

运作。如今葡萄酒产业是农业、食品加工

业、快 速 消 费 品 行 业、奢 侈 品 制 造 和 营 销

业的复杂混合体。对任何企业而言，要理

解 其 中 所 有 因 素 并 跟 进 瞬 息 万 变 的 行 业

和市场是尤为不易的。此外，酒庄的后续

投 资 很 高 。 他 举 例 说 ，比 如 乘 酒 的 橡 木

桶，橡木桶只能用三次，三次之后，橡木味

儿 就 没 有 了，变 成 了 一 个 容 器，对 酒 不 产

生任何作用，需要更新，在中国，进口橡木

桶是 8000 元一只，装 300 瓶酒，可使用 3 至

5 年，所以说后期维护成本很大。为此，台

依湖酒庄不仅选取优质的葡萄品种，而且

从 法 国、意 大 利、澳 大 利 亚 等 葡 萄 酒 大 国

聘 请 了 专 业 管 理 团 队，建 立 从 葡 萄 种 植、

采 摘、酿 造、加 工、包 装、销 售 等 所 有 环 节

的 监 督 标 准，一 切 在 阳 光 下 运 行，并 通 过

体 验 式 营 销，引 入 风 险 投 资 等 方 式，帮 助

投资者酿造高品质的葡萄酒，从而获得葡

萄酒及其品牌升值的预期收益。（李 鸿）

私家葡园：一种全新的投资方式

有着 60 余家门店，在沪上颇具口碑的

康骏养生会馆（以下简称康骏养生）如今大

面积停业，之前其资金链断裂的传闻在今

年“十一”已确认，老板也被曝跑路。消费

者购买会员卡的花费或“打水漂”。事实

上，上述问题早已显露——“十一”前一些

还在营业的门店只接受现金支付，因为店

员要借此拿回拖欠的工资。

剩余营业门店只收现金

家住上海浦东的夏女士一直觉得康骏

技师手艺好、服务态度佳，是正规养生店，

早在 10 年前她就在康骏养生办理了价值

过万元的会员卡。康骏每年年初都有“买

一赠一”的会员预付卡促销活动，于是，夏

女士在 2010 年又办了一张，卡内金额 5 万

多元。

但在今年 9 月中旬，夏女士去联洋店

消费时，店员告诉她，“不能使用会员卡”，

夏女士心里犯嘀咕，但也没多想。第二天

再去时，眼前的一幕让她惊呆了，该店大门

紧锁，里面漆黑一片。几天后，夏女士又去

了柳杉路店，店员告诉她，该店只接受现金

支付。难道康骏养生真要关门？

事实上，康骏养生倒闭的说法早在今

年 9 月开始就一直在网上流传。有网友

称，“康骏资金链出了严重问题，皮姓董事

长已外逃，拖欠员工工资过千万元”。而网

友 amanda0722 称，“办完卡就涨价了！三

星精油足底 258 元，比之前涨了 60 元，你们

要倒闭屯钱也不能这样吧！”网友老陈说，

“9 月底刚刚被忽悠办的 3000 元会员卡，只

用了一次门店就关了，这是赤裸裸的诈骗

啊！涉及的人很多，建议大家联合维权。

如果节后康骏养生或相关部门没有拿出解

决方案，大家只能快去门店搬东西，减少经

济损失！”更有网友留言称，康骏的老板投

资失败，欠下巨额债务。很可能想趁“十周

年店庆”再“捞一票”，而选择在“十一”暂停

会员服务更是“别有用心”。

近 日，记 者 前 往 龙 茗 路、吴 中 路、南

京 东 路、武 宁 南 路 等 多 家 康 骏 会 馆 的 门

店，发现其大多已停业，门上张贴着内部

整 顿 、暂 停 营 业 的 通 知 ；而 一 部 分 仍 在

营业的门店只收现金。梅花路店的一位

员 工 对 记 者 称，只 是“ 十 一”期 间 会 员 卡

不能使用。

员工3个月未领工资

已向公安局报案

虹梅路店的一位管理人员告诉记者，

公司已 3 个月没给员工发工资，为此多家

门店员工都以罢工来讨要薪酬，他们已向

公安局报案。

该管理人员称，欠薪的主因是老板花

了 3000 多万元大办了商学院和店庆演唱

会，导致资金链彻底断裂。按照原

先的操作流程，每个顾客使用会员

卡或手机账号消费，总部都会将一

半的消费金额转给分店。“但在 9 月

底突然接到通知，公司不转钱了，网

络也断了，顾客没法再使用会员卡

消费。只能按原会员折扣支付现

金，收一点是一点，我们是打工的，

即便是管理人员，也是一个脚一个

脚按出来的，赚的都是辛苦钱。”之

所以有的门店还在营业，是想赚回

工资。他称，技师每月收入最少五

六千元，多则上万元。

涉及上万会员

不少人卡内余额过万元

据了解，这几天，陆续有会员前

往康骏养生位于吴中路的总部，但

无人接待。另有几十名会员已到派

出所报案。

记 者 日 前 辗 转 来 到 吴 中 路 总 店 ，在

楼下遇到了声称是康骏养生“供应商”的

张 先 生，其 公 司 主 要 提 供 康 骏 员 工 的 培

训和广告宣传业务，“现在康骏养生还欠

我 们 100 多 万 元 没 给 ”。 张 先 生 告 诉 记

者，他已在这里守候好几天了，但没见到

相关负责人。

随后记者上楼，一出电梯，一张积着

厚 灰 的 指 示 牌 摆 放 在 楼 道 中 间，凌 乱 散

落的杂物堆得到处都是。走进走廊一片

漆黑，落地玻璃橱窗上贴着一张写着“内

部 停 业 整 顿，有 事 请 致 电 客 服”的 告 示，

而 拨 打 上 面 提 供 的 电 话 号 码，一 直 无 人

接听。

记者依次拨打康骏养生官网上登出的

多个电话，均无法接通，10 月 6 日开始，康

骏养生的网址也已不能访问了。

记 者 了 解 到 ，康 骏 养 生 成 立 于 2004

年，隶属于上海康骏投资有限公司。据不

完全统计，其仅在上海就有 60 余家门店，

会员达上万人，其中不少会员的卡内余额

都在几万元以上。

（黄慧青）

康骏养生会馆老板外逃 门店大面积停业

特别报道 财经动态

海南橡胶日前公告称，公司控股股东

农垦集团于 9 月 11 日通过大宗交易系统减

持 公 司 股 份 3800 万 股 ，占 公 司 总 股 本 的

0.967%；于 9 月 29 日通过大宗交易系统减持

公 司 股 份 3000 万 股 ，占 公 司 总 股 本 的

0.763%，以上两次合计减持公司股份 6800

万股，占公司总股本的 1.73%。

本次减持后，农垦集团持有公司股份

28.01 亿股，占公司总股本的 71.25%。

（本报综合报道）

近日，苹果的蓝宝石玻璃屏合作伙伴

GT Advanced Technologies（GTAT）正式提

出了破产保护申请。

由于苹果上个月发布的最新一代大屏

版 iPhone 没有采用蓝宝石玻璃屏，GTAT 的

业务遭受重创。美国投行雷蒙德詹姆斯的

分析师帕维尔莫查诺夫在一封电子邮件中

称：“GTAT 与苹果之间的关系破裂。”

GTAT 预计，法庭将批准其继续开展业

务，同时采取最新措施来解决当前问题和制

定重组计划。GTAT 称，截至 2014 年 9 月 29

日，该公司共持有大约 8500 万美元现金。

此外，该公司目前正在申请破产“债务人融

资”；一旦获得这种融资，公司将马上获得额

外资金来源，从而使其覆行与业务日常运营

相关的惯例义务，包括及时支付员工工资及

其他义务等。

根据 GTAT 提出破产申请的结果以及

上市公司的惯例做法，纳斯达克可能暂时停

止该公司股票的交易活动，等待有关其财务

状况的更多信息发布。

苹果蓝宝石屏合作商GTAT破产

继今年 9 月 19 日神州租车在港交所挂

牌上市之后，国内另一家租车服务企业一嗨

租车也积极筹备上市融资。据悉，一嗨租车

已向美国证券交易委员会递交 IPO（首次公

开募股）申请，计划赴纽交所上市，融资 2 亿

美元。不过，一嗨租车招股书披露数据显

示，2012 年、2013 年及 2014 年上半年其税后

净利润均为负值，盈利前景不容乐观。

根 据 一 嗨 租 车 的 招 股 说 明 书 ，截 至

2014 年 6 月 30 日，一嗨租车车队规模 1.5409

万台，2012 年、2013 年和 2014 年上半年的营

业收入分别为 4.5 亿元、5.66 亿元、3.84 亿

元 ，税 后 净 利 润 ( 亏 损) 分 别 为 -3.30 亿

元、-3.71 亿元、-1.56 亿元，税后净利润率

(亏损)分别为-74%、-55%、-41%。

由于运营成本高居不下，直至递交 IPO

申请文件之前，一嗨租车仍未实现盈利。一

嗨租车招股书显示，一嗨仅车辆运营成本一

项就占其收入 80%以上，扣除各项费用后，基

本难盈利。2013 年，一嗨租车的运营成本为

销售收入的 1.175 倍。2014 年上半年情况有

所好转，运营费用占销售收入的 97.7%，不过

扣除各类税收等，依然呈亏损状态。

此外，该招股书披露，一嗨租车业务收入

中，1/3 为汽车服务（代驾租车）收入，2/3 为

自驾租车收入。作为自驾业务的最核心指

标，一嗨租车 2012 年、2013 年和 2014 上半年

自驾租车的单车每日收益分别为 104 元、115

元、121 元。 与此同时，一嗨租车的现金流状

况也不够理想。根据上述招股书，一嗨租车

2012 年、2013 年和 2014 年上半年的自由现金

流分别为-2.5亿元、-5.6亿元、-7.6亿元。

一嗨租车拟赴美上市 招股书曝其连年亏损

福田汽车近日公告称，公司近期与北京公共

交通控股（集团）有限公司（买方）签订了60辆欧

辉“城市微循环”纯电动迷你快充客车销售合同。

公司表示，上述订单的顺利履行，不仅

有助于公司新能源产品在国内外市场的进

一步推广，还将有效降低 PM2.5 排放，从根

本上减少汽车尾气排放对空气造成的污染，

有效保护城市空气的清洁。

福田汽车获60辆欧辉纯电动客车销售合同

海南橡胶控股股东累计减持6800万股


